

# 環境学習 みえ

# 2004

## 秋号(通巻18号)

(2004.10発行)

## 今年もたくさん来てくれてありがとう★

昨年に引き続き、鈴鹿山麓リサーチパークを会場に「こどもかんきょう体感フェア2004」を開催しました。

多数お越しいただき、ありがとうございました。

- 参加団体数 出展数(ブース数)…62出展(子ども科学体験教室15出展を含む)
- 来場者数(2日間のべ)…4,400人(1日目2,300人、2日目2,100人)

**こどもかんきょう体感フェア2004**

同時開催

- Mie ちびっ子エコ王国大会
- 子ども科学体験教室
- こども体感環境フェア2004
- 宇宙からみた地球展 in 三重

入場無料

●駐車場が限られておりますので、無料シャトルバスまたは公共交通機関をご利用ください。

●無料シャトルバスは、近鉄四日市駅南口からです。(往復によります)

平成16年8月26日(木)▶27日(金)  
午前10:00～午後5:00(27日は午後4:00まで)

鈴鹿山麓リサーチパーク  
四日市市桜町(三重県環境学習情報センターほか各施設)

雨天決行



▲副知事による開会宣言



▲オープニングセレモニー(川島たけのご鼓笛隊と浜田キューティートワラース)



▲クリーンちゃんとグリーンくん(鈴鹿市立清和小学校絵本クラブ)

## たくさんのこどもエコクラブが環境への想いを伝えました



### 環境宣言



宇宙に浮かぶ青い地球。数えきれないほどある星の中でも宇宙船地球号は、命をはくむことのできるたくいまれな星です。青い空、青い海、時には赤や黄色と表情を豊かに見える大地の緑…これら地球の自然は過酷な宇宙から私たち生物を守ってくれています。ひんやりとした森の中で澄み切った空気を力いっぱい吸い込んだとき、生きていることの幸せを感じます。自然豊かな地球上で、生物たちは、お互いに何らかのかかりあいを持ちながら、明日に向かって一生懸命に生きています。こんなすてきな地球は太古の時代から現代まで受け継がれてきました。私たち人類は、このすばらしい地球を未来に送り届けなければなりません。ところが、最近どうも地球の様子がおかしくなっています。今年の日本の夏は非常に暑い日が続きました。台風が変な動きをしたり、新潟や福井でおきた集中豪雨などが異常気象として報じられています。これらは地球温暖化の原因になっているのではないかと不安を抱えています。地球温暖化だけではなく、「オゾン層破壊」「酸性雨」「森林破壊」「砂漠化」「野生生物種の減少」…これらは、すべて私たち人間が豊かさや便利さを求めたことが原因で引き起こされた問題ではないでしょうか。これらの問題が続いていくと、すべての生き物に影響を与えるのではないかと不安さえ考えられます。人間のエゴで地球を死の星にしてしまっているのでしょうか。「THINK GLOBALLY, ACT LOCALLY」という言葉があります。地球環境問題を解決するために、私たちは、地域で何かの行動を起こさなければなりません。私たち大安中学校テクニカルボランティア部では、日本の森を見直す活動を世間に広めています。日本の面積の66%を占める森林をうまく活用していくことがこれからの日本にとって大切だということを伝えています。この他にも、まだまだたくさんのお話をしなければなりません。電気の節約、水の節約、物を大切に長く使う、ゴミを出さない、リユース、リサイクル、リデュース、リフューズ…美しい地球を私たちに、そしてその次の世代に渡していくように、そして未来の人達に「後にはたのむぞ」と胸を張って言えるような地球にしていけるためにお互い力を合わせましょう。

2004年8月26日  
いなべ市立大安中学校テクニカルボランティア部部長 山本大介

### 環境宣言



私たちはこの地球に生まれ育って、何の不自由なく豊かに暮らしています。しかし、まわりを見ると道端にはゴミの山、自然がどんどんなくなり昆虫や動物たちも少なくなりました。今年は大雨や洪水などが多く発生しています。何か大変なことがおこりそうで、地球がこわれそうな気がしています。私たちは、いつまでもすばらしい地球であってほしいと願っています。自分たちの手で出来る環境活動を、イオンこどもエコクラブで致します。

- 1 私たちは、ピオトープにて自然観察、めだかを観察します。
- 2 アカトンボ「あきあかね」のふるさと探しをします。
- 3 ピオトープに木やすみれを植えます。
- 4 さつまいもの苗を植えて観察します。
- 5 高松海岸干潟の清掃活動・生き物調査を毎年続けます。
- 6 キャンプや里山で自然観察をします。

私たち、こどもエコクラブ会員は、自然との出会いを大切に、自分達で出来るエコ活動をします。「地球を守る」「地球を大切に」、この気持ちを忘れずエコクラブ活動を続けます。

ここに、エコクラブ活動を通じて「地球を守る・地球を大切に」ことを宣言致します。

2004年8月26日  
イオンこどもエコクラブ四日市北店

### 環境宣言



- しげんを大切にするために
- 1、ゲームは1日30分以上しません。
  - 1、電気は、こまめに消します。
  - 1、テレビなどつけっぱなしにしません。
  - 1、買い物のときは、自分の買い物袋を持って行きます。
  - 1、ゴミの分別をし、リサイクルできるものは、リサイクルします。
- 以上を実行します。

平成16年8月26日  
ゴジラクラブ(5年 矢田創一、3年 矢田大輝)

出展いただきました方々、ボランティアのみなさん、ご協力ありがとうございました。